

MORT DU FRERE DE PIE X

M. Angelo Sarto, frère de Pie X, est mort, il y a quelques semaines, à l'âge de 79 ans, dans le village de Grazie, où il était titulaire de la recette postale.

Angelo Sarto était le frère cadet de Pie X. Ensemble ils avaient fréquenté l'école primaire de Castelfranco, dans la Vénétie. Ils s'y rendaient à pied de Riese, leur village natal. La route était bien longue. Aussi leur père, qui était huissier communal, avait-il fini par leur procurer une modeste charrette, attelée d'un âne tout aussi modeste.

En 1857, Angelo Sarto dut aller faire son service militaire en Autriche. La Vénétie faisait encore partie, en ce temps-là, de l'empire autrichien. Il entra dans les gendarmes et fut promu au grade de chef de poste. Se trouvant en cette qualité à Mantoue, il s'y maria et s'établit, ayant obtenu son congé, à Grazie. C'est là que, depuis 1870, il était directeur du petit bureau postal.

Quand son cher *Beppo* devint pape, il ne changea rien à son humble existence. Il ne demanda rien à Pie X, et Pie X ne lui donna rien. Deux fois par an, il se rendait au Vatican, heureux de revoir son auguste frère, qu'il trouvait toujours jovial et disposé à rire comme autrefois. Il lui racontait des histoires, et le pape lui disait parfois : " Celle-là, je la mettrai dans mon répertoire." Puis, il s'en retournait à Grazie, modeste, humble et content de son sort. Quand on lui parlait de Pie X, il ne s'enorgueillissait pas. Sa seule préoccupation était la santé de son frère, à qui, disait-il, l'air et le climat de Rome ne valaient rien.